



*Chers paroissiens, chères paroissiennes, chers prêtres,*

Je vous souhaite à tous et toutes une semaine sainte remplie de bénédictions. La semaine sainte est un temps très spécial : depuis l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem le dimanche des Rameaux jusqu'à sa résurrection à Pâques, nous participons à un drame sans pareil : le Fils de Dieu est louangé et exalté, il partage des moments intimes avec ses douze apôtres, est accusé de blasphème (un crime capital à l'époque et en ce lieu), est condamné à mort, porte sa croix dans les rues menant au Golgotha, est tué, placé dans un tombeau duquel il ressuscitera à une nouvelle vie le troisième jour. Tant de notre foi est mise en scène pour nous durant ces jours : le drame se joue dans nos cœurs.

Pour bien des raisons, je ne vous ai pas écrit depuis de nombreux mois. La semaine sainte me pousse à écrire quelques mots, à la fois personnels et pour toute la communauté.

#### **Ma santé**

Ceux d'entre vous qui m'ont vu ces derniers temps peuvent témoigner de ma force relative et de ma mobilité. Je ne suis pas encore à 100 %, et je ne le serai peut-être plus jamais. Mais je me déplace et je suis capable de participer à davantage d'activités que pendant les derniers mois. Je peux maintenant me déplacer avec une canne, alors j'ai redonné mon déambulateur à la Croix-Rouge. J'ai assisté à la réunion annuelle de l'Assemblée des évêques catholiques de l'Ouest à Victoria vers la fin du mois de février. Avec mon coadjuteur Charles Duval, j'ai commencé à visiter les paroisses les fins de semaines et à installer les curés qui sont arrivés dans notre archidiocèse l'an dernier. J'ai participé aux confessions du carême dans les écoles. J'ai participé à la mission paroissiale à la paroisse St-Joseph de Grande Prairie. Ceux et celles qui me rencontrent admettront que je suis un peu instable sur mes pieds, mais je suis plus fort chaque semaine. C'est une bonne nouvelle.

**Charles Duval**, mon coadjuteur, a emménagé avec moi dans ma résidence et nous avons passé de bons moments ensemble, partageant les nombreuses histoires de mon passé comme archevêque et les projets de Charles en tant que futur archevêque. Comme vous le savez tous, Charles Duval sera ordonné évêque le 14 mai (si vous souhaitez y assister, vous devez vous procurer un billet gratuit auprès de votre paroisse). Comme je commencerai à célébrer les confirmations dans l'archidiocèse, j'emmènerai mon coadjuteur avec moi. Lentement mais sûrement, il apprendra à connaître les communautés et les paroissiens de notre diocèse. Né et élevé dans la belle province du Québec mais éduqué en partie en anglais, il est parfaitement bilingue. Il a occupé des postes de responsabilité chez les Rédemptoristes du Canada, notamment dans le domaine de la pastorale des jeunes et de la pastorale paroissiale ; il n'est donc pas étranger à l'idée d'être pasteur du peuple de Dieu. Je suis reconnaissant qu'on m'ait assigné un coadjuteur bien avant ma retraite.

À ce propos, de nombreuses personnes me posent des questions. Selon la tradition récente de l'Église, les évêques prennent leur retraite à l'âge de 75 ans. C'est ce qui m'arrivera le 6 septembre 2025. Je dois encore faire quelques plans pour ma retraite, mais j'ai déjà eu quelques discussions avec les dirigeants des Rédemptoristes du Canada. Jusqu'à présent, les plans se concentrent sur Toronto - je sais que cela est une énigme pour beaucoup d'Albertains de « sang rouge » avec qui je parle. Je sais déjà que ce sera difficile pour moi. Je serai très triste de quitter cette terre et ces gens que j'ai appris à connaître et à aimer. Mais je crois que c'est la meilleure option pour mon avenir. Tant que ma santé le permettra, j'espère revenir à Grouard-McLennan de temps en temps.

### **L'église de Fox Lake**

Une nouvelle église a été achevée et meublée à Fox Lake, à l'endroit où l'église précédente avait été victime d'une défectuosité électrique il y a quelques années, et avait brûlé sans pouvoir être restaurée. La nouvelle église est magnifique ! Elle a été achevée grâce à l'argent des assurances, auxquels se sont ajoutés quelques dollars provenant de notre partenariat nord-sud avec l'archidiocèse de Toronto. Notre prochain projet de construction prend forme (en ce moment seulement sous forme de concepts et de dessins... pas encore de premier coup de pelle) : une nouvelle église à Grouard. Vous vous souviendrez que cette église a été détruite par un incendie criminel, comme beaucoup d'autres églises dans l'ouest du Canada qui ont subi le même sort. On pourrait dire que l'Église du Canada renaît de ses cendres... nos larmes se transforment en joie !

### **Carême de partage**

Développement et Paix - Caritas Canada présente chaque année sa campagne « Carême de partage » qui incite beaucoup de catholiques à prier et à réfléchir aux problèmes de la pauvreté, du sous-développement, et des besoins sur de nombreux fronts dans le monde. La campagne actuelle, intitulée « Transformer la dette en espoir », vise à libérer les pays en développement des dettes massives qu'ils ont contractées en essayant de répondre aux besoins pressants de leur pays. Au cours des dernières semaines, deux membres de l'équipe de Développement et Paix ont visité notre archidiocèse et d'autres diocèses en Alberta et dans les Territoires du Nord-Ouest. Luke Stocking, directeur intérimaire de D&P, et Carmen Michaud, animatrice de D&P en Alberta et dans les Territoires du Nord-Ouest, visitent actuellement les diocèses de l'Alberta et des Territoires. Ils passèrent la majeure partie de la semaine avec nous à Grouard-McLennan, partageant le message et les bienfaits de D&P ici et dans les pays du sud qui sont en voie de développement. Nous espérons que l'évêque péruvien, Jorje Izaguirre seraient notre invité spécial lors de cette tournée. Malheureusement, il n'a pas pu obtenir de visa canadien à temps pour cette visite. Je prie pour que Mgr Izaguirre obtienne rapidement un visa afin qu'il puisse se venir et nous partager les bienfaits qui découlent de nos dons à Développement et Paix - Caritas Canada.

### **Année jubilaire de l'espérance. Pèlerins d'espérance**

L'espérance est un mot à la mode ces jours-ci. De nombreux événements sont prévus dans notre propre archidiocèse dans le cadre du Pèlerinage de l'espérance - surveillez les annonces qui seront faites dans votre doyenné ou votre paroisse. Notre Saint-Père, le Pape François, a beaucoup réfléchi et écrit sur l'espérance ces derniers temps.

Comprendons-nous bien qu'est-ce que l'espérance? Je soupçonne que beaucoup d'entre nous seraient bien en peine de définir cette réalité. Essayez de le faire en une quinzaine de mots. Cela pourrait remettre

en question votre compréhension de cette vertu théologique. (À ce propos, essayez de définir le mot « vertu »).

Je vous souhaite à tous une semaine sainte très bénie. Je me prépare avec trépidations à la messe chrismale qui aura lieu à la cathédrale de McLennan, mardi le 15 avril, à 19h30. Si vous n'y avez jamais participés, essayez de faire l'effort ... c'est une merveilleuse célébration diocésaine.

+ Gerard

+ Gerard Pettipas, C.Ss.R.

Mgr Gerard Pettipas, C.Ss.R.

Archevêque de Grouard-McLennan